## Informe Trabajo Final de Grado Facultad de Psicología Mayo de 2022

Estudiante: Analía Luzardo Selave

Título: Sentidos sobre el tránsito por Ciclo Básico en adolescentes, durante la pandemia por

COVID-19

**Tipo de trabajo:** Pre-Proyecto de investigación **Docente Tutor/a:** Mag. Prof. Adj. Daniela Diaz

Docente Revisor/a: Mag. Asis. Liliana Catalina Suárez

Período solicitado para Lectura Pública: Segunda quincena de junio

## **Aspectos formales:**

Se destaca la excelente redacción y uso de ortografía y sintaxis de la estudiante. El trabajo es un texto muy bien escrito que da cuenta de una revisión bibliográfica importante.

Adicionalmente, se evidencia que Analía logra plantear el tema principal de su trabajo partiendo de aspectos generales para terminar en la descripción de los asuntos puntuales, aspecto fácilmente identificable con el uso de títulos y subtítulos que plantea. En términos generales se hace un buen uso de Normas APA, sin embargo, se deben revisar las citas de los textos/artículos cuando son de 6 o más, ya que desde el primer momento que aparecen deben ir con "et.al" (Esto según sexta versión, la séptima te plantea usarlo desde tres autores o más). También se sugiere revisar los niveles de los títulos según APA, se entiende que los Apartados de Fundamentación, Antecedentes, Marco Conceptual, etc., son títulos de primer nivel por lo que estos deberían ir según las APA centrados, finalmente se sugiere disminuir la cantidad de espacio entre párrafo y párrafo (disminuirlo ayudará a una disminución importante del número de páginas)

## Articulación:

El tema abordado, así como los objetivos que se pretenden desarrollar a lo largo del trabajo son de gran relevancia disciplinar y social en el actual contexto de Pandemia. La justificación y el planteamiento del problema son claros y están adecuadamente explicados, se evidencia una importante búsqueda bibliográfica a partir de la cual la estudiante responde por qué y para qué de su investigación. Dado el tema se resalta también el uso de literatura reciente y su adecuada referenciación y análisis.

A modo de sugerencia, se plantea tener en cuenta la variable contexto dentro de los objetivos y por ende en la metodología del proyecto, esto dado que, a lo largo del trabajo se

expone y se resalta que el factor socioeconómico y con ello el acceso y uso de la tecnología al parecer fue una variable que influyó de manera determinante en cómo los adolescentes vivenciaron y transitaron la experiencia educativa en la pandemia. En caso de que se decida incluir este aspecto se sugiere: a) comparar un liceo público y un colegio privado o un liceo de un sector "vulnerable" y uno ubicado en sectores de menos vulnerabilidad; b) acomodar el objetivo para que dé cuenta de esta comparación contextual; y c)que los resultados puedan dar cuenta de las diferencias o similitudes existentes en los sentidos sobre el tránsito por Ciclo Básico en adolescentes de diferentes contextos sociales durante la pandemia por COVID- 19.

## Consideración final:

Después de leer el trabajo, se evalúa que existe una excelente argumentación teórica y que el diseño metodológico está acorde con los objetivos y preguntas de investigación que se pretenden resolver. El documento da cuenta del proceso que ha realizado la estudiante para la escritura del presente TFG y del manejo que tiene sobre el tema. Se considera que teniendo en cuenta los aspectos planteados anteriormente, el trabajo es apto para su defensa, se sugiere trabajar en la revisión de los aspectos acá resaltados.